

MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y MEDIO RURAL Y MARINO





20 de septiembre de 2008

La CHS autoriza un sondeo a los regantes de Hellín en la Fuente Principal de Uchea

Los usuarios podrán extraer 1,3 hm3 anuales para sus 250 hectáreas de

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) ha autorizado la concesión de aguas subterráneas a la Comunidad de Regantes Fuente Principal de Uchea, situada en el municipio albaceteño de Hellín, que permitirá a estos usuarios disponer de 1.324.196 metros cúbicos anuales de agua para regar 257,13 hectáreas.

La solicitud de los regantes contemplaba la autorización para proceder a la instalación de un sondeo de unos ocho metros de profundidad en el interior de la conocida como Fuente Principal de Uchea (Hellín).

En el escrito se argumentaba la necesidad de instalar dicho sondeo, ejecutado en los años 60 del siglo pasado en el mismo emplazamiento de la fuente, para permitir aumentar la garantía de los caudales disponibles y modernizar los regadíos tradicionales con sistema de riego a pie, sustituyendo los existentes por una instalación a base de riego localizado y aspersión.

Consultado el Registro de Aguas de la Cuenca del Segura, la CHS comprobó que el aprovechamiento de las aguas de la fuente se encuentra inscrito, teniendo reconocido un volumen máximo de 1.324.196 m3, con destino a una superficie de riego de 257,13 hectáreas.

La petición suponía una modificación de las características esenciales del aprovechamiento (modificación del punto de toma), lo que, según la Ley de Aguas, requiere de la oportuna concesión administrativa que ampare la totalidad del sondeo. Dicha solicitud fue sometida al trámite de información pública, sin que se presentara ninguna alegación.

Finalmente, la CHS, al comprobar que la Comunidad de Regantes Fuente Principal de Uchea no ha ampliado la superficie de riego, lo que impediría cualquier concesión de agua subterránea, ha decidido otorgar la concesión de aguas subterráneas por sustitución del punto de captación de un aprovechamiento inscrito en el Registro de Aguas de la Cuenca del Segura.